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466 licencias truchas se emitieron 
en las 11 Municipalidades de Malleco 

Reacciones por informe de Contraloría 
que reveló que más de 25 mil funcionarios 

salieron del país mientras estaban de 
licencia, se hacen sentir. 

Nanette Andrade 

Todo un revuelo nacional 
se ha causado luego de que 
la Contraloría General de la 
República hiciera público 
un informe según el cual du- 
rante los años 2023 y 2024, 

más de 25 mil funcionarios 
de 777 instituciones del 
país, viajaron fuera del país 
mientras se encontraban 

con licencias médicas, lo 

que ha dejado sus coletazos 
en la provincia de Malleco 
donde se pudo constatar 
que de este número de li- 
cencias truchas, 466 corres- 

ponden a funcionarios de 
las 11 Municipalidades de la 
provincia. 

Es así como el menciona- 
do informe puso en eviden- 
cia que la Municipalidad 
más complicada en este 
sentido es la de Lonquimay 
con 140 licencias, seguida 

de la de Victoria con 73, Mu- 

nicipalidad de Angol con 69, 
Municipalidad de Curacau- 
tín con 47, Municipalidad 

de Collipulli con 37, Muni- 

cipalidad de Ercilla con 25, 

Municipalidad de Lumaco 
con 20, Municipalidad de 

Traiguén con 15, Municipa- 
lidad de Los Sauces con 15, 

Municipalidad de Renaico 
con 13 y Municipalidad de 
Purén con 12 licencias. 

El estudio de la Contralo- 
ría fue elaborado luego de 
realizar el cruce de informa- 
ción de las salidas del país 
registradas por la Policía de 
Investigaciones (PDI), con la 
base de funcionarios públi- 
cos y las licencias médicas 
que se otorgaron entre los 

mencionados años. 
Lo insólito es que ni una 

sola de las Municipalidades 
de la provincia mallequina, 
una de las más pobres del 
país, se salvara de este es- 

cándalo que ahora está en la 
mira del órgano contralor. 

Reacción regional 

En este sentido, el seremi 

de Salud de La Araucanía, 

Andrés Cuyul Soto dijo que 
“condenamos este tipo de 
actos ya que se trata de una 

falta grave, donde se hace un 

  

mal uso de un instrumento 
valioso de seguridad social 
como son las licencias mé- 
dicas. 

Si bien no contamos aun 
con la base de datos trabaja- 
da por la Contraloría, hemos 

estado trabajando a través 
de COMPIN, en la detección 

de irregularidades con lí- 
neas de acción concretas, 

iniciándose durante el año 
2024 un trabajo coordina- 
do con algunas institucio- 
nes públicas para abordar el 
ausentismo y el mal uso de 
este recurso, pesquisando el 
incumplimiento de reposo 
por parte de trabajadores 
del sector público y privado, 
lo que infringe el art. 55 del 
Decreto Supremo 3/84 MIN- 
SAL. 

Por otra parte, hemos re- 

cibido denuncias por parte 
de instituciones empleado- 
ras con la sospecha de fun- 
cionarios que salen del país 
estando con una licencia 
médica en curso; en estos 

casos, oficiamos a Policía 

de Investigaciones de Chi- 
le, solicitando salidas y en- 

tradas del país de aquellos 
trabajadores, para acreditar 
el incumplimiento de repo- 
so. En los casos donde se ha 
comprobado que el traba- 
jador ha realizado viajes al 
extranjero, se procede con el 
rechazo de la licencia médi- 
ca, se notifica al empleador y 
se realiza la denuncia al mi- 
nisterio público con la sos- 
pecha de mal uso de licencia 
médica. 
Debido al gran volumen de 

licencias médicas de afilia- 

dos a FONASA que se trami- 
tan mensualmente en la re- 
gión y que supera las 20.000 
licencias, no contamos con 

la capacidad para realizar 
una revisión caso a caso, por 

lo que nos hemos enfocado 
en el origen de la emisión de 
la licencia médica, a través 

de la fiscalización a médicos 
grandes emisores. En ese 
ámbito, estamos ejecutando 

el Plan de Fiscalización de 
Grandes Emisores de Licen- 
cias Médicas, el cual comen- 

zó a operar en La Araucanía 
el 3 de octubre del 2023 
como parte de la Ley 20.585 
que regula el otorgamiento 
de licencias médicas en el 
país e incorpora la fiscaliza- 
ción digital”. 
También dijo el seremi 

que “esperamos contar con 
la base de datos de la CGR 
y proceder con el rechazo 
de las licencias médicas, la 

restitución de los montos 
pagados, la notificación al 
empleador y la denuncia al 
ministerio público para que 
se investiguen los hechos; 

ello sin perjuicio de las ac- 
ciones que los empleadores 
realicen luego de recibidos 
los reportes por parte de la 
entidad fiscalizadora y de 
control”. 

  

Senadora Aravena valora anuncios del Presidente 
Boric en materia indígena: “Me enorgullece haber 

sido parte de este trabajo” 

  

El mandatario valoró que, 

a través de las recomenda- 
ciones, se busque poner fin 
a la restitución de tierras 
a comunidades indígenas 
contemplada en la Ley. Ade- 
más de la Ley de víctimas 

de violencia rural o hechos 
terroristas, y el reconoci- 

miento constitucional a los 
pueblos originarios 

Al respecto, la senadora 

por La Araucanía, Carmen 

Gloria Aravena, afirmó que 

“no solo me alegra, sino 

que también me enorgulle- 
ce haber sido parte de este 
proceso de trabajo durante 
dos años, que hoy día se ha 
acogido en un 100%”. 
Añadió que “las propues- 

tas parten con una modifi- 
cación urgente de la ley in- 
dígena y, como bien dice el 
Presidente, poder cumplir 
con los compromisos que 
ha adquirido el Estado, pero 
también cerrar un capítulo 

de entrega de tierras”. 
Por otro lado, agregó la 

senadora, “agradecer la 

mención que hizo especial 
a mi persona respecto de la 
Ley que presentamos para 
Reparación de víctimas 
de violencia y terrorismo 
tan necesaria para poder 
equilibrar la situación de 
desmedro y de grandes di- 
ficultades que ha generado 
el terrorismo y la violencia”. 

La legisladora valoró el 
anuncio de fortalecimiento 
de la institucionalidad de 
CONADI, “con un registro 

nacional digital de tierras 
indígenas que hace tanta 
falta, pero por otro lado, el 

reconocimiento de pueblos 

indígenas y, sin duda, el 
tema de un desarrollo eco- 
nómico fuerte en torno a 
dos provincias que han su- 
frido la pobreza y la violen- 
cia como nunca, que ha sido 

el caso de Arauco y Malleco”. 
Respecto de su renuncia 

al Partido Republicano, de- 

bido a su aprobación al in- 
forme de la Comisión, Ara- 

vena se manifestó “feliz de 
haber tomado la decisión 
de aprobar este informe 
porque creo y sostengo que 
es un camino concreto a en- 
contrar la paz y el entendi- 
miento que tanta falta hace, 

no solo a la macrozona sur y 
a La Araucanía, sino que en 

todo el país”. 

    senadora por La Araucanía, 

Carmen Gloria Aravena
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